
≪第 4 回会議で話し合われた内容と決定事項等≫ 

〇校名及び統合時期について 

・御園小の委員から校名について、「名城」の名前を残すのであれば、「名城小学校」ではなく、

「名城御園小学校」という名前ではどうか、という提案がありました。 

また、統合時期については工事完了後とし、統合までの間、御園学区の児童は、御園小と名城

小のいずれかを選択できるようにならないか、という提案がありました。 

・上記の提案をもとに、校名及び統合の時期について話し合いました。 

主な発言等（☆：各委員からの発言、⇒：事務局からの説明） 

・「校名」について 

☆名城学区には「「名城小学校」でないとダメだ」という意見を持つ人もいるが、統合すること

を重視するのであれば、両校が納得できる名前にしなければならないと思う。 

☆校名が原因で統合が進んでいないことが、非常に歯がゆい。 

☆名城小から分かれてできた御園小が、児童数の減少によって再び名城小と一緒になろうとして

いるにもかかわらず、なぜ元々の「名城小」の名前を変えなければいけないのか分からない。 

☆現在の 1 年生の児童数を比較すると、御園小 4人、名城小 37 人。4人のために 37 人の校名や

校歌を変えるのは、おかしいと思う。 

☆名城小は、入学時に一定数の人たちが他の地域から引越して来ている。それらの人たちは、小

学校の”雰囲気”を考慮し、引越して来ていると思うが、その”雰囲気”を象徴するのが校名であ

ると思う。 

☆御園小の保護者に対するアンケートの中に「「名城小学校」のままで統合すると、吸収された

ような形になり、子どもが肩身の狭い思いをするので嫌だ。」というコメントがあった。 

御園小学校・名城小学校 

小規模校対策

2校合同検討委員会ニュース

第４号 

発行日：令和元年 9 月 13 日 

第 4 回会議 

日時：令和元年 7 月 25 日（木）10 時～12 時

会場：名城小学校 会議室 

◆事務局から御園学区の未就学児の保護者に対するアンケート結果について報告がありま

した。⇒別紙参照 

◆御園小の委員から校名について、「名城」という名前を残すのであれば、「名城小学校」

ではなく、「名城御園小学校」という校名でどうか、という提案がありました。 

⇒名城小の意見をまとめ、次回の会議で回答することになりました。 

◆御園小の委員から統合時期は工事完了後とし、また統合までの間、御園学区の児童は、

御園小と名城小のいずれかを選択できるようにならないか、という提案がありました。 

⇒学校選択の可否については、教育委員会で検討し、次回の会議で回答することになり

ました。 



☆「名城御園小学校」であれば、両校の名前が入っているので理解されやすいと思う。 

☆両校とも、他の学校とは違い、学校を選んで引越す保護者が一定数いる特殊な学校。学校を選

ぶ際に校名をどう考えているのか、地域住民ではなく、学校を選ぶ年代に一番近い両校のＰＴ

Ａ同士で意見を出し合って考えたほうが良いのではないか。 

☆名城小としては、「名城御園小学校」という提案を受け入れるかどうかについて、保護者の意

見を聴かないと回答できないので、持ち帰って、次回の会議で回答する。 

・「統合時期」について 

☆統合時期は工事完了後とし、また統合するまでの間、御園小の児童が御園小と名城小のいずれ

かを選択できるというのは、よい提案だと思う。もし、それができれば、御園小が良いという

人はそのままでいられるし、早期の統合を望む人は名城小に通うことができる。 

⇒統合するまでの間の学校選択の可否については、次回の会議までに回答できるよう準備する。 

☆統合時期を検討するうえで、学区運営がどうなるのかも考えていかなければならない。また、

統合後の学区運営は、区役所や教育委員会のサポートも必要になると思う。 

・「その他」について 

☆両校の統合は教育委員会が推進していることであり、御園小から持ち掛けたわけではないこと

を名城小に理解して欲しい。 

☆一番難しいのがＰＴＡの統合である。それぞれシステムが異なり、2つを単純に合わせればよ

いということにはならないので、今後話し合いの機会を持ったほうが良い。 

☆両学区の土地柄は、すごく似通っていると思う。 

◆次回の会議について 

日時：11 月 15 日（金）午前 10 時～12 時  会場：御園小 会議室 

内容：校名、統合時期 等 

※傍聴を希望される方は、11 月 14 日（木）の 17 時 30 分までに住所、氏名を事務局までご連絡

ください。（定員 10 名、先着順受付。御園学区、名城学区以外の方はご遠慮ください。） 

◆小規模校対策 2 校合同検討委員会の内容等について

検討委員会の資料やニュース等は、市のホームページからご覧いただけます。 

http://www.city.nagoya.jp/kyoiku/page/0000112879.html 

◆お問い合わせ先（事務局） 

皆さまからのご意見やご質問を受け付けています。Eメールまたは FAX でお寄せください。 

名古屋市教育委員会事務局総務部教育環境計画室 

E メール：a3226@kyoiku.city.nagoya.lg.jp   FAX：052-972-4176   TEL：052-972-3282 



＜別紙＞ 

御園学区未就学児の保護者に対するアンケートの集計結果について 

送付数 回答数 回収率 

１１９人 ６５人 ５４．６％ 

※人数は、未就学児の人数であり、1世帯に 2人の未就学児がいた場合、2人と数えている。 

① 統合の時期に関わらず、御園小学校に通わせる予定 …………………………… 20 人 

② 小学校低学年（1、2 年生）までに統合するのであれば 

御園小学校に通わせる予定                       …………………………… 18 人 

③ 小学校中学年（3、4 年生）までに統合するのであれば 

御園小学校に通わせる予定                        ……………………………  1 人 

④ 小学校高学年（5、6 年生）までに統合するのであれば 

御園小学校に通わせる予定                        ……………………………  0 人 

⑤ 統合の時期に関わらず、引っ越して、他の小学校に通わせる予定 

御園小学校に通わせる予定                        ……………………………  8 人

⑥ 統合するのであれば、他の小学校に通わせる予定     ……………………………  7 人 

⑦ その他学校に通わせる予定                        …………………………… 11 人 

① 統合は早ければ早いほうが良い（最短で令和 2年 4月）…………………………… 31 人 

② 工事完了後の統合が良い（令和 6年 4月以降）        …………………………… 15 人 

③ どちらでも良い合が良い（令和 6年 4月以降）        …………………………… 10 人

④ 未記入    合が良い（令和 6年 4月以降）        ……………………………  9 人 

Ｑ１ いつまでに統合すれば、お子様を御園小学校に通わせますか。 

Ｑ２ 統合時期は最短で令和 2年 4月、最長で工事完了後(令和 6年 4月以降)
ですがどちらが良いと思われますか。 


